



Stephane Mignon

# *Baignade dans les étangs de Neerpède*

À Neerpède, il y a des tensions autour de la transformation d'un espace de promenade en un espace de baignade. Neerpède est situé à la limite de la région bruxelloise dans des quartiers relativement aisés. Les habitant·es opposé·es au projet mettent en avant l'importance de préserver la nature et le calme du lieu. À l'inverse, les personnes favorables au projet soulignent le manque de lieux de baignade extérieur à Bruxelles.



Stop The Rich

# *Manifestation chez les riches à Uccle*

En juin 2025, une manifestation a lieu dans le quartier du Prince d'Orange à Uccle. Les manifestant·es dénonçaient les inégalités de revenus qui se creusent de plus en plus dans la société. Contrairement à d'habitude, la manifestation ne se déroule pas en centre-ville mais dans un quartier périphérique très riche. Les manifestant·es, en choisissant de défiler devant les grandes villas de personnes très riches, rendent visibles leur existence et indirectement les inégalités.



# *Logement social aux Dames Blanches*

À Woluwe-Saint-Pierre avec le projet des Dames blanches, il y a des tensions entre des habitant·es et des personnes défendant la construction de logements sociaux.

Initialement, 500 logements sociaux étaient prévus, il n'y en aura finalement plus que 120. Les opposant·es au projet avancent des arguments écologiques et disent qu'il y aura une concentration de personnes à très faibles revenus dans leur quartier.



# *Extension de l'aéroport de Charleroi*

En 2025, des habitant·es se sont mobilisé·es contre un projet d'extension de l'aéroport de Charleroi. Les personnes ne veulent pas de cet agrandissement car cela augmentera les problèmes de bruit et de pollution aux alentours de l'aéroport.

Le projet d'extension est porté par les entreprises privées et quelques communes du coin voulant rendre plus attractive économiquement leur région.



On VEUT  
UN PARC

Réserve Naturelle des  
- Bienfaiteurs -

Un parc pour tous !

# *Plus de parcs à Molenbeek ou à Laeken*

Dans des quartiers très denses : le long du Canal à Anderlecht ou dans le centre de Laeken des collectifs s'organisent et demandent plus d'espaces verts. Les moyens d'action sont différents, certains occupent le terrain, sans autorisation et visibilisent ainsi leurs demandes tout en ayant un accès direct à l'espace vert. D'autres organisent des évènements pour que leurs demandes soient entendues par les pouvoirs publics.



# *Moins de réponse sécuritaire dans les quartiers stigmatisés*

Dans des quartiers populaires, des arrêtés de polices peuvent être pris pour limiter le déplacement des jeunes. Cela s'est passé récemment à Cureghem, à Anderlecht, en 2024 : le bourgmestre a interdit aux mineur·es de moins de 16 ans de circuler, sans un parent, dans le quartier la nuit du 31 décembre sous peine d'arrestation\*.

---

\* Front de Mères, *À Anderlecht, des mamans en lutte contre « l'abandon de la jeunesse par les responsables politiques », in : Axelle, 23 février 2025.*